

Escandaloso aumento de tarifas eléctricas

Ese es el regalo de Navidad de la Bond and Share a los consumidores costarricenses

Hemos tenido a mano las notas distribuidas por la llamada Compañía Nacional de Fuerza y Luz (Bond and Share) a los consumidores de energía eléctrica en que consigna el valor de los servicios prestados durante el mes de diciembre y que habrán de ser pagados a principios de Enero. La diferencia en el valor de los servicios entre el mes de Noviembre y el mes de Diciembre es para caer de espaldas. En algunos casos, los menos, el aumento operado de un mes a otro es de un 10 por ciento, aproximadamente. Pero hay casos en que, inexplicablemente, el aumento de tarifas es abrumador. Por ejemplo, un pequeño taller de herrería que pagó durante noviembre ₡ 13,35, tendrá que pagar por el mes de diciembre ₡ 21,85.

En la nota concerniente al pago por servicios durante el mes de diciembre se explica el motivo del aumento en los siguientes términos: "De conformidad con el aparte VI del artículo 1º de la Ley N° 1433 de 25 de Marzo de 1952, los recibos del mes de Diciembre de 1954 incluyen el recargo correspondiente al va-

(Pasa a la Pág. 2)

ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año II

San José, Costa Rica, Domingo 26 de Diciembre de 1954

Nº 130

VALE 25 CTS

EL EJEMPLAR

Apartado Postal: 2009

DIRECTOR:
RODOLFO GUTIERREZ

CONMOVEDOR HOMENAJE A LOS MARTIRES DEL CODO DEL DIABLO se HIZO el 19 de DICIEMBRE

Se trata del más vil asesinato político

Dijeron los oradores

El homenaje popular que año a año se realiza frente al Mausoleo de los Mártires del Codo del Diablo, este 19 de diciembre adquirió relieves de mayor combatividad.

A la hora anunciada, cuatro de la tarde, centenares de costarricenses esperaban en la esquina del Bebedero el arranque del desfile señalado para rematar en el Mausoleo situado en el Cementerio de Obreros, en donde dirigirían la palabra Juan José Ceregatti, por la CGTC., Carlos Luis Fallas como ex-Secretario Gral. del Sindicato de Trabajadores del Banano, Carlos Luis Sáenz, por la intelectualidad avanzada de

(Pasa a la Pág. 2)

DESCARADA ENTREGA DE LA MAYORIA PARLAMENTARIA A LA UNITED FRUIT COMPANY

FACIO ES UN VENDIDO A Mr. HAMER Y UN DESVERGONZADO,
DICE EL DIPUTADO VALLADARES

Mediante una moción de orden, —que no tiene paralelo en la historia de la Cámara Legislativa—, la mayoría parlamentaria acordó impedir la discusión del contrato bananero con la United Fruit C°. De acuerdo con dicha moción, primero se aprobarán las mociones aceptadas por la Compañía desechando las que modifiquen el contrato. También se fija día y hora para dar por agotados los debates, debiendo aprobarse el contrato en defi-

nitiva a lo más tardar a las 20 horas del 28 de diciembre.

Este acuerdo no es más que una descarada entrega de la mayoría parlamentaria a la Compañía Bananera. Y así fué interpretado por el Diputado Valladares, el cual le gritó a Facio que él era un vendido a Mr. Hamer y un desvergonzado. Para hacer estas cochinadas y vender a su Patria, hicieron su "revolución" los "libertadores" figueristas.

Todavía hoy, el señor Presidente Figueres, ha tenido el cinismo de hacer una nueva declaración a la prensa diciendo que debido a las dilaciones en la discusión del contrato con la Bananera, el país ha perdido cuatro millones de colones, y atribuyendo esa pretendida pérdida a los diputados opositoristas. Se necesita ser un demagogo de la peor calidad y no tener ni la punta de un alfiler de sentimiento patriótico, para defender a la United Fruit C° con argumentos tan torpes. Quiere decir que, según el señor Figueres, a la Compañía hay que darle todo lo que pida a cambio de que le pague unos colones más a su Gobierno, colones que sólo servirán para enriquecer a los amigos del señor Presidente.

Cada día que pasa, el señor Figueres y sus amigos van apareciendo ante el pueblo como unos demagogos, entreguistas y hasta sirvientes de las compañías norteamericanas que tanto han explotado a Costa Rica.

Bananera colocada en situación de privilegio

Indignante defensa hace del Contrato el Sr. Presidente

Mientras a los ticos se les aplican las leyes con todo rigor, el trust bananero es eximido de cumplirlas, mediante cláusulas inconstitucionales, dice en manifiesto al país la Confederación Gral. de Trabajadores Costarricenses

"El Presidente de la República, en actitud lastimera e indignante, se queja de la oposición a la contratación bananera y llora por los millones que el Gobierno dejaría de percibir de no aprobarse a tiempo dicha contratación. Añade el señor Figueres que en esta negociación "no se ha cedido una pulgada más de territorio nacional ni se ha otorgado ningún privilegio adicional" en beneficio de la United Fruit

C°. No puede la Confederación General de Trabajadores Costarricenses dejar pasar sin el debido comentario, esta salida poco sincera del Presidente de los costarricenses. Porque es absolutamente falso que la oposición a la contratación bananera tenga como objetivo una simple maniobra política para dejar al Gobierno sin las entradas fiscales que tanto ambiciona. Por el con-

trario, la oposición a la contratación bananera se fundamenta en la serie de privilegios que se dan a la United Fruit C° a cambio de llenar las fauces del fisco.

Mediante la contratación bananera que se discute, a la Compañía se le ofrece la posibilidad muy próxima de negociar con sus dólares en el mercado libre. Mientras que todos los demás costarricenses,

(Pasa a la Pág. 2)